

Berndt Hamm

Grenzüberschreitender Glaube. Die Martin-Bucer-Briefedition als internationaler Zugang zu einem untypischen Reformator [Une foi sans frontières. L'édition des lettres de Martin Bucer comme approche internationale d'un réformateur hors normes] (Résumé)

*Le caractère transfrontalier du croire se révèle chez Bucer d'une part dans son ouverture transnationale, qui conduisit l'Alsacien, qui n'écrivait pas en français, mais uniquement en latin et en allemand, à entretenir des contacts étroits avec la France. La même attitude d'esprit, influencée par l'humanisme, lui permit également une ouverture d'esprit remarquable vis-à-vis d'autres croyances, comprenant une nouvelle approche de la communauté des Eglises et de l'hérésie'. Bucer était simultanément un adversaire convaincu de toute division s'effectuant de par des rassemblements privés. Il insista sur la conception d'une réforme 'd'en haut', touchant toute la société avec le but d'une société sanctifiée, vivant de manière disciplinée. De par cette combinaison d'unité transfrontalière et d'institutionnalité limitante, il fut un réformateur exceptionnel.*